



Chères sœurs,

Aujourd'hui, 28 mars 2023, au milieu de la nuit, à 02H :00 dans la communauté de Sanfrè (CN), l'Époux est arrivé et a trouvé notre sœur avec la lampe allumée

**SR M. LEONARDA ALESSANDRA POMPIGLIO**  
**née le 27 août 1927 à Villongo (BG).**

Alessandra a été baptisée le lendemain de sa naissance, le 28 août, donc immédiatement faite fille de Dieu et membre de l'Église. Le 30 octobre 1950, elle entre dans la Congrégation des Sœurs Disciples Pie à Alba (CN), avec la conscience d'offrir sa jeunesse au Divin Maître. Le curé la présente ainsi : « *d'une conduite morale et religieuse louable, telle qu'elle puisse être admise comme aspirante dans une Congrégation religieuse* » (Don A. Varinelli, curé). Elle complète sa première formation à Alba jusqu'à sa profession religieuse qu'elle fait le 25 mars 1953. Les responsables disent d'elle : « *Elle donne l'espoir de réussir. Elle comprend et aime la Congrégation* ». Elle prononcera ses vœux perpétuels à Rome le 25 mars 1958. Dans sa demande, elle exprime : « *Pour la plus grande sanctification de moi-même et de mon prochain, consciemment et de mon plein gré, je demande humblement d'être admise à la profession perpétuelle dans la Congrégation des Sœurs Disciples du Divin Maître. Je sais par expérience personnelle que ma faiblesse est grande, cependant j'espère en la grâce divine* ». Après sa profession, elle est restée dans la communauté d'Alba dédiée à la broderie, dans l'atelier de broderie en or ! En 1955, elle est à la maison Générale de la Società San Paolo, travaillant à l'atelier. Puis pendant quelques années elle sera collaboratrice des Centres d'Apostolat Liturgique : à Florence (1956), à Rome (1957) à Milan (1958). Pendant un temps à la Société Saint-Paul de Modène (1960) puis reprend l'apostolat dans les Centres d'Apostolat Liturgique : à Florence (1960) à Catane (1966) à Alba (1967, à Rome SMM (1968) ; de nouveau à Catane (1975), à Milan (1976) où elle s'occupe principalement de couture ecclésiastique. En 2006, elle sera transférée à Cinisello Balsamo et en 2015, elle passera à la Communauté de Sanfrè.

Ecrivant à une jeune cousine, en résumant l'esprit de sa vocation de Sœur Disciple, en disant : « *Ce témoignage décrit très bien la genèse de ma vocation et de ma mission* », puis elle raconte : « *J'aurais aimé pouvoir atteindre tout le monde ! Mais chaque être humain est par nature limité. Ayant pris conscience de cette réalité, j'ai intensifié mes prières afin de comprendre quelle était ma place ou ma tâche spécifique dans le plan de salut de Dieu pour moi. Après diverses circonstances, apparemment anodines - selon la logique humaine - avec la certitude qu'elles étaient voulues ou permises par "Celui qui nous a toujours aimés et aime*

*chacun de nous d'une manière unique" - j'ai fait mon choix : "Sœur Disciple du Divin Maître !". A première vue ça peut sembler un mauvais choix... Mais comme je voulais toucher tout le monde, je voulais tout faire et à la place je vais m'enfermer dans un couvent - mais pas seulement mais est-ce que je vais rejoindre une Congrégation qui n'a pas de mission ni d'apostolat à caractère social ? ! Mais tu vois, ma chérie, combien d'aspirations je portais dans mon cœur, aucune Congrégation, avec ses diverses tâches spécifiques, n'aurait pu me satisfaire parce qu'elles étaient trop limitées. Jésus Maître, qui avait placé de grands idéaux, aspirations, désirs dans mon cœur - avec son appel à être totalement dévoué à sa personne - à son service, m'a offert avec l'adoration perpétuelle, l'apostolat et la mission spécifique, qui m'ont été confiés au nom de l'Église - **la possibilité unique de mettre sa propre toute-puissance au service des prêtres et de toute l'humanité. Ce pouvoir est plus puissant que l'atomique !** Nous devons juste en être conscients ! Ce fut ma découverte avec « sa grâce » !*

Cette brève histoire vocationnelle explique la vie de Sr M. Leonarda, son attention particulière au travail spirituel. Le travail intérieur et la prière occupaient une place centrale dans sa personne. Elle avait pris la louable habitude de noter les mouvements de l'Esprit qu'elle ressentait, agissant en elle par la Parole de Dieu, la Parole du Fondateur, de Mère Scholastique et aussi par des circulaires ou des communications à l'intérieur de l'Institut. Ils étaient pour elle la voix de l'Esprit auquel elle accordait une attention particulière et notait les réflexions qui en découlaient. Ainsi fut générée une richesse d'annotations et d'écrits, certes importants et à évaluer à l'époque. Particulièrement dans sa vie de la sœur Disciple, elle a développé une sensibilité particulière de prière, d'offrande, de soutien notamment pour les prêtres et les frères de la Société Saint-Paul.

Elle affirme encore que son cheminement intérieur a pris un tournant particulier dans un moment historique précis : « Depuis octobre 1981, j'ai signé la fameuse lettre d'échange suggérée par notre Fondateur, progressivement l'inquiétude apostolique, surtout par rapport à la Famille paulinienne en général et aux diverses réalités s'est accru en démesure et est devenu la source de mes joies et de mes tourments intérieurs : à vrai dire, plus d'abondance de ceux-ci que de ceux-là ! C'est en partie ma carte d'identité intérieure » (A Sr M. Giovanna Colombo, sup. prov.).

Un feuillet écrit de Mère Scolastique, qu'elle partageait avec joie, était une ligne directrice pour sa vie : « Bonne Sr M. Leonarda, si ton ambition est de devenir une sainte, dis toujours oui à tout ce que le Divin Maître te demande, sache en tirer profit et aimer tout le monde comme Jésus, puisque nous ne sommes rien, jouissons-nous comme si nous n'existions pas. Aime Jésus et garde-le comme ton seul Tout, tiens-toi toujours humblement à sa disposition. En disparaissant, tu renaitras dans l'Esprit car c'est Lui qui doit l'emporter. Oublier le bien fait est sagesse, cela montre l'humilité et la confiance en Dieu. L'amour est maître du service religieux et mieux on pratique, mieux on aime. Affectueusement Sr. Scolastica, 25.03.1978».

Sa longue existence terrestre connut désormais divers troubles de santé, notamment cardiaques. Le 25 mars, à l'occasion du soixante-dixième anniversaire de sa profession religieuse, elle fut consolée par le don du sacrement de l'Onction des Malades. Elle passa dans la vie éternelle avec la lampe de la foi ardent d'amour et de foi. Sr M. Leonarda, parle au Père céleste des jeunes en formation dans la Famille paulinienne et invoque pour eux la persévérance !

*S. H. Paolo Haucium*